
くりみっ子
学校教育目標 共に高まり合い、心豊かにたくましく生きる児童の育成

今、学校ができることは・・・
新型コロナウイルスの影響で、全国各地で休校が続

いています。県内の公立学校も今月いっぱいの休校と

なり、この先の見通しもすっきりしていません。専門

家の中でも、今後の対策について「当面、新規感染者

数がゼロにはならず、１年以上は、何らかの形で持続

的な対策が必要になる」と明記しています。誰も経験

したことないこの状況下で、学校の機能そのものが問

われています。

では、学校はいったい何のためにあるのか、という

原点に立ち返って考えてみます。わたしは「子どもたちが、社会の中でよりよく生きていけるよう

にする」ためにあるととらえています。

その中で、学校には3つの大事な機能、大切な価値があると思っています。

一つ目は、「安全」です。子どもたちの命と健康を守ることが第一です。学校でどんな対策をし

ても、感染リスクはゼロにはなり得ないでしょう。相当高い安全性が確保されない状態では、安心

して子どもたちは学習できないし、教職員も安心して仕事もできません。

二つ目は、「教育」です。子どもたちの学び、心身ともに健全な育成を止めてはいけないという

ことでもあります。憲法でも学習権が保障されていますが、休校にするということは、これを一部

制限をしていることになります。

三つ目は、「福祉」です。学校は保育所などの福祉機関ではなく、教育機関であるとはいえ、保

護者にとっては、安心して預けることができ、その間に仕事ができるという福祉的な価値の重要性

も無視はできません。

これらの３点を、学校は意識して取り組まなければならないと考えています。今現在、一つ目と

三つ目の部分に関しては、家庭にいて、誰か見る人がいることで回避されます。二つ目が家庭によ

って格差が生まれてしまう可能性が高いと考えます。

本校では、子どもたちに力をつけるために何ができるかについて、職員で話し合いを重ねました。

いま一番心配なのは、子どもたちのつながりが薄くなっていることです。子ども同士のつながり、

また子どもと先生たちとのつながりのことも同様です。友達とも遊べない、家でずっとゲームして

いる。親もコロナ疲れや仕事のこともあって、イライラしている。担任の先生は発表されたけど、

すぐ休校になったから話したこともあまりない。

このことは、福祉的な観点のみならず、教育上も重大な影響があると考えます。いま、巷にはた

くさんの教材や授業動画がアップされてきていますが、いくらコンテンツと環境（ネット環境等）

があっても、一番の問題は、子どもたちの学習意欲

や好奇心があるかどうか、高まるだろうかという点

です。そこで、本校では担任が直接子どもたちや保

護者に語りかける「手作り動画」という手法を用い

ています。これがベストとは思いませんが、子ども

たちが自ら学ぶための手段としてご家庭でも語りか

けていただけると大変ありがたいです。

今後も、職員で議論して、できることをどんどん

行動に移していきたいと考えています。お気づきの

点や、ご意見がありましたら、学校の方に連絡をく

ださい。子どもたちが社会でよりよく生きていくた

めに、何ができるか共に考えていきましょう。
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学校ホームページをご覧ください！

検索で「能登川北小学校」を探していただくか、表「くりみっ子」タイトル横のURLを入力

してください。様々な学校の情報を、発信しています。

令和２年度度入学式 4/9
１年生１３名が入学しまし

た。真新しい標準服に身を包

み、小学校生活をスタートし

ました。

１回目の登校日 4/10
臨時休校中ですが、２年生以

上の登校日を設定し、担任との

出会いや手洗いの指導、学級開

きなどを行いました。

手作りマスクの寄贈 4/21
大林縫製の大林義隆様から、

子どもたちと職員のために、手

作りのマスクを寄贈いただきま

した。ありがとうございます。

校内の消毒作業 4/17
子どもたちが帰った後、職

員で分担して、子どもたちが

共用する部分の消毒作業を行

いました。

２回目の登校日 4/17
２回目の登校日を設定し、初

めて、全校が集団登校しました。

各学級での役割決めや学習の進

め方の指導などをしました。

動画配信について

休校が延長され、家庭での学

習が少しでも子どもたちの力で

進められるよう担任による動画

配信を定期的に行っています。

行事等の変更・中止について
新型コロナウィルス感染拡大予防の観点から、

予定しておりました以下の行事、学習等は市内す

べての小学校で中止です。ご了解ください。

◎全国学力・学習状況調査（６年生）

◎新体力テスト（全学年）

◎プールを使っての水泳指導（全学年）

保健関係では、１学期に予定されておりました

以下の行事につきまして、２学期以降に実施する

ことになりましたので、お知らせします。

◎内科検診（全学年）

◎歯科検診（全学年）

◎心電図（１、４年）

◎フッ化物洗口

よろしくお願いします。

ＰＴＡ資源回収について
５月９日（土）（予備日：５月１０日）に

予定しておりました、資源回収は新型コロナ

ウィルス感染拡大予防のため、中止となりま

した。ご準備いただいていたご家庭もあると

思いますが、ご了解ください。

次回の回収は、１０月３日（土） （予備

日:１０月４日）を予定しております。

どうぞよろしくお願いいたします。

５月分学校徴収金の変更について（１年生）

５月２６日（火）の振替日に、給食費の４

０００円は引き落としを行いませんので、ご

了解ください。


